



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

CONTRA  
**Contraréplica**

1,4

17/08/2023

LEGISLATIVO

# AMILO sugiere ajuste al INE de 10 mil mdp

POR FRANCISCO MENDOZA NAVA

La propuesta responde a la solicitud del Instituto de 37.7 mil mdp de presupuesto para el año 2024

El presidente considera que con esos recursos se pueden paliar muchas carencias y necesidades en el país

De acuerdo con el mandatario, el costo del voto en México es uno de los más costosos en el mundo. P. 4



# “INE podría ahorrarse 10 mil mdp”: AMLO

**SEÑALÓ EL PRESIDENTE,** luego de que el órgano electoral diera a conocer que solicitará al Poder Legislativo un presupuesto de 37 mil 700 millones de pesos para las siguientes elecciones presidenciales en 2024

**POR FRANCISCO MENDOZA NAVA**

nacion@contrarepública.mx

**E**l presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) declaró que, desde su punto de vista, el Instituto Nacional Electoral (INE) podría ahorrarse 10 mil millones de pesos. Ello luego de que el órgano constitucional diera a conocer que solicitará al poder legislativo un presupuesto de 37 mil 700 millones de pesos para el año 2024, en el cual se llevará a cabo la siguiente elección federal.

En conferencia de prensa, AMLO sostuvo que el presupuesto del INE podría recortarse para ahorrar hasta 10 mil millones de pesos como proponía con el “Plan B” de reforma electoral. Este recordó que definir los recursos con los que contará el “árbitro electoral” en 2024 es una facultad de la Cámara de Diputados y no suya; sin embargo, opinó que

todavía hay muchas carencias y necesidad que podrían ser paliadas con tales recursos.

López Obrador sostuvo que volverá a enviar una iniciativa de reforma electoral tras las elecciones de 2024, antes de dejar el cargo, dado que habrá una nueva integración del Congreso de la Unión. Asimismo, señaló que enviará otra propuesta de modificación legal para que los jueces, magistrados y ministros sean electos por el pueblo; en tanto, compartió que también tiene pensado enviar dos o tres iniciativas en materia social y que en su momento dará a conocer.

De acuerdo con el mandatario nacional, el costo del voto en México es uno de los más altos a nivel internacional. Durante la comparación de los presupuestos asignados a los institutos electorales de varios países, AMLO mostró que en el sufragio de cada mexicano cuesta 9.07 dólares. Según los datos de la tabla proyectada, únicamente sería más barato que

los sufragios de 9.3 dólares de Canadá y 23.8 dólares de Estados Unidos.

La tabla muestra que el costo per cápita de los votos es de 4 dólares en Brasil; 5.6 dólares en Argentina; 7.3 dólares en Perú; 2.7 dólares en Colombia; 6.1 dólares en Ecuador; 6 dólares en Chile; 7.3 dólares en Nicaragua; 2.2 en Uruguay; 2.4 en Bolivia; y 2.1 en Honduras.

El pasado 14 de agosto, la Comisión Temporal de Presupuesto (CTP) 2024 del INE presentó su anteproyecto presupuestal mediante el cual anunciaron que solicitarán al Congreso de la Unión 23 mil 757 millones de pesos para el presupuesto base y la Cartera Institucional de Proyectos del año venidero. Adicionalmente, consideraron solicitar 3 mil 569 millones de pesos en caso de una eventual consulta popular y elecciones extraordinarias; a ello también sumarían la petición de otros 10 mil millones de pesos para repartirlos entre los partidos políticos y candidatos independientes. ●



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
SEMISEMANAL <b>ContraRéplica</b>	1,4	17/08/2023	LEGISLATIVO



**El mandatario** señaló que el costo del voto en México es uno de los más altos a nivel internacional. Cuartoscuro